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壹傳媒（0282）昨發出公告指
出，前日（5月31日）收到國家安
全處的信函，確認除非獲得保安
局局長授予許可外，大股東黎智
英不得直接或間接行使其所持有
壹傳媒任何股份的投票權。證券
界認為，事件會令壹傳媒經營進
一步受到市場質疑，呼籲投資者
切勿沾手該股。壹傳媒昨日再跌
2.3%，收報0.212元，較上周四
壹傳媒復牌爆升至 0.8 元的高
位，跌去73.5%，當天追入的投
資者，再度迎來損手命運。
壹傳媒昨強調，由於黎智英

只是公司的股東而非公司的董事
會成員，故預期國安處禁止其行
使所持公司任何股份的投票權，
不會對壹傳媒的營運及財務表現
產生任何影響。

鄧聲興指持續經營不明朗

股票分析師協會主席鄧聲興
表示，今次壹傳媒的通告旨在公
布黎智英只是公司股東，而非董
事會成員，預期禁止行使持有的
股份投票權，不會對公司營運及
財務表現產生任何影響，企圖安
撫市場，但他認為，投資者現在
知道作為壹傳媒大股東及大水喉
的黎智英，不單止股份及戶口被
凍結，原來連投票權也不能行

使，事件無可避免為該公司的可持續經
營添上更多不明朗因素，投資者所面對
的風險非常巨大，加上該股街貨高度集
中，股價更易被舞高弄低。
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港履行國安有責 問題綱領依法處理

特首：顛覆國家制度屬犯罪

在要考慮有關口號提出的背景情況和引
伸情況的同時，林鄭月娥表示，口號

是否違法還要看執法機關搜證，再交由律政
司依據法律條文研究是否提出起訴，若起訴
當然是由法庭作決定。她認為一件如此複雜
的事，難以由行政長官直接回答「是」或
「否」。
林鄭月娥強調，過去兩三年，香港發生

了很多事，去年6月30日訂定實施的國安法
對香港帶來很大影響，亦保障了「一國兩
制」的實施，「我們不能視如此重要的國家
安全法在香港是沒有產生任何變化，它當然
會產生一定的變化，亦要求特區各個機關，

包括行政、立法、司法機關，以及各個團
體，包括傳媒、社會團體、學校、大學，都
要履行國家安全法。這是環境的改變，這必
須要澄清。」

港直轄中央 不可做違憲行為

就香港特區與中央的關係，特別在國家
安全的議題方面，林鄭月娥重申，香港是中
華人民共和國不可分離的一部分，有責任履
行基本法和憲法內適用於香港的部分，並引
用國家憲法的第一條，「社會主義制度是中
華人民共和國的根本制度。中國共產黨領導

是中國特色社會主義最本質的特徵。禁止任
何組織或者個人破壞社會主義制度」，表示
香港直轄於中央政府，並不存在可以做違反
憲法的事情。
她並強調，《香港國安法》第六條說明

維護國家主權、統一和領土完整是包括香港
同胞在內的全中國人民的共同義務。《香港
國安法》第二十二條亦列明，任何人組織、
策劃、實施或參與實施，使用非法手段顛覆
中央政權和特區政權，均屬犯罪。相關法律
將會成為特區政府日後就某些行為、活動、
口號是否違法作出看法的基礎。

就「支聯會」所謂「結束一黨專
政」的綱領及叫喊有關口號是否違法
的問題，行政長官林鄭月娥昨在行政
會議前回應傳媒提問表示，該問題難
以直接回答「是」或「否」，須視乎
某一口號表達的含意，在什麼情況下
說、有無引伸到可能會違反現行法律
內的一些條文等等。但她指出，國家
憲法第一條已表明了國家的根本制
度，而香港直轄於中央政府，並不存
在可以做違反憲法的事情。

昨日再有多批市民自發前往警察
總部和高等法院請願，譴責香港大律
師公會包庇該會主席夏博義擾亂香
港，要求夏博義盡快辭職下台。
多批市民昨日上午先後到警察總

部門外請願，他們批評夏博義毫無職
業良知。市民代表李先生指出，夏博
義打着所謂「人權律師」的幌子，為
暴力犯罪者洗白、抹黑執法者，種種
做法令人憤怒。

市民促夏博義下台

行政長官林鄭月娥昨午在禮賓府與新任外
交部駐港特派員劉光源會面，歡迎劉光源來港
履新。林鄭月娥感謝特派員公署一直支持特區
政府，特別是當特區政府受到別有用心的外國
政府和政客無理抨擊時，特派員公署都堅定地
澄清，反駁誤導性言論。她期望特派員公署在
劉光源領導下，繼續支持特區融入國家發展大
局，共同向外推廣粵港澳大灣區和「一帶一
路」建設的機遇。

劉光源感謝林鄭月娥和特區政府一直以來
對外交部駐港公署工作的大力支持。劉光源表
示，外交部駐港公署願進一步加強與特區政府
的溝通與協作，共同捍衛國家主權、安全與發
展利益，為特區政府依法施政營造更好的外部
環境。另外，劉光源昨日亦拜會全國政協副主
席梁振英，對梁振英為「一國兩制」事業所作
貢獻表示敬意，又對梁多年來關心支持外交部
駐港公署工作表示感謝。
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港深創科 強強聯手
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陳勇 民建聯副主席、新社聯理事長

近年全球迎來創科大潮，人
人都想分一杯羹。創科不單是
講求創新意念的開發，如何
將之落實執行，更是不可或

缺。香港在國家大力支持下，
融入大灣區發展，正正就能補足短

板。位處落馬洲河套地區的港深創新及
科技園，是大灣區發展其中一個旗艦項
目，讓香港及深圳在創科上強強聯手，
各展所長。

本港擁有大量優秀的科研人才，並
在「一國兩制」下擁有高度自由及國際
化。此外，我們在幾個創科領域，如醫

療科技、大數據及人工智能、機械人及
金融科技等，均處於領先位置。但我們
不是沒有不足，最實際的，是香港土地
不足，市場不大，整體科技配套更及不
上深圳這個創科重鎮。所以港深創新及
科技園的落成，將成為香港歷來最大的
創科平台，為本港的創科發展帶來更廣
闊的發展空間。

園區第一期發展共有八座樓宇，預計
將於2024年至2027年間分階段落成。園
區落成後，可聯繫全球頂尖企業、研發機
構和高等院校，在區內建立重點合作基
地，促進人才、機構之間的交流。而港深

兩地機構亦能互相學習，香港的初創企業
在區內拓展業務，內地的科創企業亦能借
香港成為他們的發展平台，發揮優勢互補
的協同效應。

香港與深圳因地理位置相近，一直以
來在各方面都是緊密的合作夥伴。在國家
政策大力支持下，兩地在創新科技的合
作，更達到前所未有的新高度。所以特區
政府一定要繼續推動各項創科政策落地，
並深化與內地，尤其是大灣區的創科合
作。而創科企業及有志者亦要抓緊機遇，
踴躍到大灣區尋求發展良機，搭上國家為
香港建造的高速列車吧！

■■林鄭月娥昨日出席行政會林鄭月娥昨日出席行政會
議前會見傳媒議前會見傳媒。。 中通社中通社
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林鄭晤劉光源 冀續助港拓機遇

■■林鄭月娥歡迎劉光源履新。


